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2025年 1月 18日 星期六 责编 罗皓皓 美编 曹启斌

1月17日上午，在荣昌区发改委709办公室，赶在集体出
发前，雷建埋头修改自己的建议。

“去年，荣昌在成渝地区双城经济圈建设中交出一份亮眼
的成绩单。”雷建对荣昌积极融入双城经济圈建设的大事件如
数家珍：重庆电子电路产业园等8个项目纳入双城经济圈建设
川渝合作重大项目计划，累计完成投资97.6 亿元，完成率
115%……

“荣昌地处成渝主轴黄金联结点，和周边地区共下一盘
棋、共育产业链、共建畜科城、共办民生事，打造了一批具有荣
昌辨识度的标志性成果。”雷建表示，今年全市两会，自己将继
续围绕双城经济圈建设建言献策，其中一条是关于交通建设
的。

在他看来，成渝铁路是双城经济圈一条重要的铁路线路，
但由于历史原因，难以满足货运需求。为此，雷建建议市级相
关部门推动成渝铁路扩能改造（江津至荣昌段）项目进入《中长
期铁路网规划》，尽早统筹开展改造方案研究论证工作。

围绕双城经济圈继续建言献策

共商发展大计，共绘美

好蓝图。

1月17日，是今年全市

两会代表委员报到的日子。

重庆正式进入“两会”时间。

每一位代表委员都是连接民

心民意的桥梁纽带，每一份

力量都汇聚成推动新重庆建

设的磅礴动能。

为第一时间打探代表委

员们带来哪些好声音，关注

什么热点话题，记者兵分多

路，跟着代表委员们一起报

到，随行采访他们对新重庆

建设的所感、所思、所悟。

本版稿件由新重庆-重庆日报记者周尤、罗
静雯、张珺、王亚同、李志峰、卞立成、何春阳、朱婷
采写

本版图片除署名外由记者龙帆、齐岚
森、刘力、谢智强摄

市人大代表、荣昌区发
展改革委主任雷建

1月17日上午，云阳县盘龙街道柳桥社区艾
草车间，一根根金黄色的艾条在流水线上滑过，阵
阵清香扑鼻而来。

徐靖雯取下刚刚封装好的艾条、艾灸贴等艾
草产品，一番检验后，放进自己的行李箱：“今年我
们云阳艾草基地逐步构建起全产业链，创建了‘芸
阳徐艾’品牌，牵头建立20多个艾草产品标准，研
发推出智能艾灸等60余种产品。”

“艾草产业能够有力推动乡村振兴、实现生态
保护与经济发展双赢，我今年的提案打算围绕这
个主题继续深耕，聚焦服务专业化，建议重庆探索
艾灸科技新技艺，全力推进‘百城万店亿万艾’项
目，强化品牌建设与市场营销，打造具有广泛影响
力和重庆辨识度的‘渝字号’中药品牌。”徐靖雯
说。

随着车辆启动，徐靖雯望向窗外快速倒退的
艾草田地，在那里，旧的艾草已收割，新的种子即
将播下。徐靖雯说：“我会带着‘艾’的温暖上两
会，也将让更多‘艾’惠及千家万户。”

带着“艾”的温暖上两会

1月17日上午10点半，黄伟出门前将一张印有二维码的
宣传资料和拟交提案一起放进了公文包。

黄伟解释：“这是我们近期选取江北国际机场内一批优质
商业资源项目编制的《重庆机场临空投资机会清单》，一扫二
维码就能‘一览无余’。我把它带到两会上推介给代表委员，
欢迎更多有志者一起携手壮大枢纽经济和临空经济，全面推
进国家级临空经济示范区建设。”

“去年12月26日，江北国际机场第四跑道投用，T3B航站
楼也将于今年一季度投用。届时江北国际机场将形成4条跑
道、4座航站楼布局，满足年旅客吞吐量8000万人次。下一
步，我们将高质量打造区位门户复合型国际航空枢纽，助力重
庆打造内陆开放综合枢纽。”黄伟说。

黄伟还透露，今年市两会他将继续关注航空领域的
新热点——低空经济，围绕统筹推动低空经济发展与“33618”
现代制造业集群体系和数字重庆建设在多个层面深度融合提
出建议。

随身带着一张投资机会清单

市政协委员、重庆机场
集团董事长黄伟

1月17日早上，周建庭起了个大早，驱车前往位于重庆
交通大学科学城校区的桥梁及隧道工程国家重点实验室，开
展大跨拱桥结构设计、施工、运维全过程智慧化理论与技术
研究。

上午11点半，周建庭从实验室出来，直接前往住地酒
店。他说，当前，我国交通基础设施建设重心正向西部山区转
移，拱桥与山区地形极为契合，是山区最适宜的桥型之一。其
领衔的科研团队正围绕拱桥精准控制开展攻关，为世界级拱
桥建造提供技术支撑。

周建庭说，今年两会期间，他将针对进一步强化我市科技
创新工作建言献策：一是强化高校和研发机构在基础研究领
域的实力；二是聚贤引智，强化领军人才引进培养；三是探索
构建创新链、产业链、资金链、人才链四链深度融合的全要素
科研机制，深化政府、企业、高校、科研机构多维度、广覆盖的
紧密合作；四是充分发挥重庆制造业的优势，积极推动技术创
新和产业升级，引进和培育一批高端制造业项目。

从实验室出来就赶赴住地

“今年我提出‘吸引标准化高端人才和在城市网红景点加
强汽车品牌元素露出’的建议。”1月17日，报到前，赖薪郦拿
出自己的建议，又认真推敲了一番。她还专门起了个大早，到
渝北区前沿科技城的长安汽车数智工厂，琢磨进一步推动新
能源汽车发展的好点子。

人才方面，她认为重庆亟须培养专业精、懂规则、善协调、
外语好的国际标准化人才，参与国际标准化活动。她建议优
化新重庆人才认定与人才服务工作，在新重庆人才卡认定条
件中增加标准化相关内容，在新重庆人才卡服务项目清单中
新增一些津贴，更好吸引标准化高端人才。

品牌方面，她提出借鉴北京、上海、广州等地经验，推动
长安汽车等品牌在我市大流量的网红打卡景点元素露出，提
升品牌曝光度。在“两江四岸”夜景中固定时间投放品牌广
告，在高流量的交通要道做品牌的空间装饰，让品牌随着流
量的加持而日益深入人心，提升重庆造新能源汽车的知名度
和美誉度。

报到前还在琢磨产业发展的事

冬日的缙云山，轻雾迷蒙。1月17日上午，陈贞还在村里
拜访民宿经营者：“2024年，村里又新增了3家精品民宿，这是
我们围绕缙云山综合提升、打造民宿集群的最新进展。”

“意见征求再广泛一些、建议准备更充分一些，上会才更
有底气、更好履职。”在“缙闲居”民宿，陈贞和民宿主理人刘豪
及附近民宿经营者聊得热切。

去年，缙云村启动乡村生态民宿营造项目。因改造升级
所需投入较大，陈贞充分发挥市、区、镇三级人大代表作用，积
极奔走寻求支持，推动相关部门加大支持力度，共同打造“缙
云山宿”品牌。

下山路上，陈贞已成竹在胸。下午3点，她和北碚团20余
名市人大代表赶到住地酒店。简单洗漱后，她拿出建议初稿，
再次修改起来。“我将围绕村民就业增收、乡村民宿产业发展
等建言献策，推动缙云山综合提升‘后半篇文章’提质升级，共
同打造美丽中国建设先行区的缙云山案例。”陈贞说。

写好缙云山综合提升“后半篇文章”

市人大代表，长安汽车
人力资源部总经理、党委组
织部部长赖薪郦

市 人 大 代 表 、北 碚 区
澄江镇缙云村党支部书记陈
贞

市政协委员、重庆交通
大学副校长周建庭

（受访者供图）

火红灯笼高挂，商铺设计独特，游客纷至沓
来……1月17日，在前往住地前，伍成莉再次感
受到民主村社区这个保留着岁月印记的老社区正
焕发出现代都市活力，呈现出一派“热气腾腾”的
新年图景。

下午3点，伍成莉抵达报到地点，也带来了民
主村社区城市更新的“新答卷”：“今年元旦，我们
民主村城市更新二期项目‘交卷’，标志着整个民
主村片区的城市更新项目全面完成。”

伍成莉表示，民主村社区即将踏上全新的征
程，而基层治理千头万绪，要维护好全新的民主
村，还面临着很多挑战。比如，新商户和老居民的
思想碰撞和利益纷争、社区居民对美好生活的更
多期待等。“我们觉得，唯有俯下身去，聆听每个人
的心声，才能为治理注入温度，真正碰撞出社区发
展的‘最优解’，才能守护好社区群众‘稳稳的幸
福’！相信只要社区里每个人都心往一处想、劲往
一处使，凡事商量着办，商量着就好办！”伍成莉说。

把城市更新“答卷”带上两会

“坐着璧铜线去两会报到，更觉得有一种天然
的‘代表使命’！”1月17日下午两点，刘颜神采奕
奕地拖着一个黑色行李箱出现在铜梁西站。她径
直走进大厅，来到闸门前，过安检、扫码进站、乘坐
扶梯、排队等候列车……作为一名新闻工作者，刘
颜已来这里采访报道过多次，她对这里的熟悉程
度，丝毫不亚于站内工作人员。

“璧铜线开通后，铜梁至璧山仅需29分钟。
可以说，它承载着85万龙乡儿女的热切期盼。”刘
颜说，璧铜线开通试乘，不仅为我市再添一条连通
渝西地区与中心城区的市郊铁路，也结束了铜梁

“无铁路”的历史，标志着铜梁正式融入“轨道上的
都市区”。

当天，从铜梁西站一直到璧山站，车厢内始
终满载乘客。“这条线路到底怎么样？我想，群
众的眼睛是雪亮的，老百姓的笑容是有说服力
的。”刘颜说，大家对璧铜线的关注度居高不下，
也有群众提出一些合理建议，她将把这些建议
带到两会上。

坐着市郊铁路璧铜线来报到

“钟主席，感谢您，600万元贷款20天就放下
来了，平台还为我们企业融资开通了绿色通道。”

1月17日上午10点，正在办公室修改提案的
钟远平被一声短信提示声打断。看完短信，他露
出笑容：“马上开两会了，企业家的好消息也来了，
让我上会的干劲更足了。”

给钟远平报喜的是重庆市有良商贸有限公司
董事长凌有良。

2022年，綦江区政协发挥联系各个界别委员
的优势，建立“渝事好商量 我为企业跑融资”履
职平台。去年，綦江区政协“四链融合”委员工作
室在綦江高新区管委会举行的一场“我为企业跑
融资”活动中，凌有良在现场提出，企业急需周转
资金。活动后，钟远平一直持续关注问题的推动
落实，最终通过各方努力解了企业的燃眉之急。

“履职平台创建后，探索设置了‘流动银行’进
工厂、企业融资对接会等七项子活动。”钟远平算
了一笔账，去年全年，“我为企业跑融资”活动协调
建设银行等金融机构，帮助150余家企业获得融
资8亿元。

出发前收到企业家的好消息

市政协委员、华艾珍品
科技（重庆）股份有限公司董
事长徐靖雯

市 政 协 委 员 、綦 江 区
政协主席钟远平

市 人 大 代 表 、铜 梁 区
融媒体中心播音主持部主任
刘颜

市人大代表、九龙坡区
谢家湾街道民主村社区党委
书记伍成莉
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